



Credit: Astrid Eckert / TUM

DEUTSCH:

Die Alumni der TUM haben blaues Blut – ein Leben lang! Viele unserer Alumni engagieren sich als Mentorinnen und Mentoren, unterstützen Stipendien oder bringen ihr Wissen und ihre Netzwerke zum Wohl unserer Studierenden ein. Dieses Engagement ist großartig und ein wesentlicher Erfolgsfaktor für die TUM.

Das war nicht immer so! Denn das Alumni-Wesen ist in Deutschland nach wie vor unterentwickelt. Dies hat Frau Gerlinde Friedsam nie abgeschreckt, sondern angespornt. Über zwei Jahrzehnte hat sie mit ansteckender Leidenschaft und Weitsicht TUM Alumni & Career geleitet und jetzt hat sie es geschafft: Unser Alumni-Netzwerk zählt nun 100.000 aktive Mitglieder aus 140 Ländern!

Unser 100.000. Alumnus ist Dr. Nikolaos-Kosmas Chlis, der aus der Nähe von Athen stammt und 2020 in der Biomathematik an der TUM promoviert hat. Heute forscht er bei Roche im oberbayerischen Penzberg – und hat sich vor Kurzem in unser Alumni-Netzwerk eingeschrieben. Beim feierlichen Adventskonzert Vivat TUM hatte ich die Freude, ihn offiziell willkommen zu heißen und gleichzeitig Frau Friedsam zu verabschieden, denn Anfang nächsten Jahres geht sie in den wohlverdienten Ruhestand. Für ihren neuen Lebensabschnitt, Frau Friedsam, wünsche ich Ihnen viel Freude, Gesundheit und viele erfüllende Momente!

Frau Friedsam und Herr Dr. Chlis zeigen am eigenen Beispiel: Die TUM ist nicht nur ein Ort des Studiums, sondern eine lebenslange Gemeinschaft einer wunderbaren Vielfalt an engagierten Menschen.

Deshalb möchte ich alle unsere Alumni motivieren: Engagieren Sie sich als Vorbild und helfen Sie mit, auch für die kommenden Generationen ein inspirierendes Studien- und Arbeitsumfeld an der TUM zu gestalten, welches einst die Grundlage für ihren eigenen beruflichen Erfolg legte.

<https://www.community.tum.de/alumni/>

Das erste Foto zeigt (v.r.) Prof. Juliane Winkelmann, Geschäftsführende Vizepräsidentin für Internationale Allianzen und Alumni, Gerlinde Friedsam, Dr. Nikolaos-Kosmas Chlis und mich. Das zweite Foto zeigt den grandiosen Konzertsaal mit dem Symphonischen Ensemble München und dem TUMChor unter der Leitung von Prof. Felix Mayer, Intendant des TUM Center for Culture and Arts.

#Alumni #Engagement #TUMAlumni #TUMCommunity #Mentoring #Netzwerk
#Karriere #LebenslangeGemeinschaft #Bildung #Erfolg #Diversität #Wissenschaft
#Innovation #Deutschland #Adventskonzert #Vorbild #Dankbarkeit

ENGLISH:

TUM alumni have blue blood - for life! Many of our alumni are mentors, support scholarships, or contribute their knowledge and networks to benefit our students. This commitment is fantastic and a key success factor for TUM.

It wasn't always like this! The alumni system is still underdeveloped in Germany. This has never deterred Ms. Gerlinde Friedsam but instead spurred her on. For over two decades, she has led TUM Alumni & Career with infectious passion and foresight, and now she has achieved it: our alumni network has 100,000 active members from 140 countries!

Our 100,000th alumnus is Dr. Nikolaos-Kosmas Chlis, who comes from near Athens and received his doctorate in Biomathematics at TUM in 2020. Today, he conducts research at Roche in Penzberg, Upper Bavaria - and recently joined our alumni network. At the festive Vivat TUM Advent concert, I had the pleasure of officially welcoming him and, at the same time, bidding farewell to Ms. Friedsam, as she will be taking her well-deserved retirement at the beginning of next year. Ms. Friedsam, I wish you much joy, health, and many fulfilling moments in this new phase of your life!

Ms. Friedsam and Dr. Chlis show by their example: TUM is not just a place to study but a lifelong community of a wonderful variety of committed people.

That is why I would like to motivate all our alumni: Get involved as role models and help create the inspiring study and work environment at TUM for future generations, which once laid the foundation for your own professional success.

<https://www.community.tum.de/alumni/>

The first photo shows (from right) Prof. Juliane Winkelmann, Executive Vice President for International Alliances and Alumni, Gerlinde Friedsam, Dr. Nikolaos-Kosmas Chlis and myself. The second photo shows the magnificent concert hall with the Symphonic Ensemble Munich and the TUM Choir under the direction of Prof. Felix Mayer, Director of the TUM Center for Culture and Arts.

#Alumni #Engagement #TUMAlumni #TUMCommunity #Mentoring #Network
#Career #LifelongCommunity #Education #Success #Diversity #Science #Innovation
#Germany #AdventConcert #RoleModel #Gratitude